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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE FEDERAL DO AMAPÁ 

 
 
ATA DE REUNIÃO Nº 172 / 2021 - CCLECAGBIO (11.02.25.19.01) 
 
Nº do Protocolo: 23125.028844/2021-64

Macapá-AP, 01 de Dezembro de 2021

Ata da reunião ordinária de colegiado do Curso de Licenciatura em Educação do Campo -
Ciências Agrárias e Biologia, da Universidade Federal do Amapá, Campus Mazagão.

Aos dezoito dias do mês de novembro do ano de 2021, Às 11 horas e 15 minutos, realizou-se a
11ª Reunião Ordinária do colegiado do Curso de Licenciatura em Educação do Campo -
Ciências Agrárias e Biologia. Participaram da reunião os seguintes membros do colegiado.
Professores: Elizabeth, Daniel, Kalyne, Débora, Flávio, Janivan, Galdino, Ricardo,
Demósthenes e Melissa. A Coordenadora, Profa. Elizabeth começou a reunião justificando a
ausência dos técnicos Suzane e do professor Lailson que estão de licença saúde e o professor
Daniel que está acompanhando a esposa grávida, no hospital. Também do Bibliotecário Raildo
que está a serviço da Coordenação do Curso em outra reunião no Tribunal de Justiça,
representado o Campus Mazagão. Discentes: Guilherme A reunião objetivou discutir os
seguintes Informes: 1- Reunião no Mazagão (15/11/21); 2 - Licença saúde e Férias
Suzane; 3 - Agendamento do Ônibus para estágio. Dentre as pautas: Pautas: Formação
da COPS - processo seletivo 2021; 2 - formação da comissão do PPC Agroecologia; 3 -
Aprovação do tempo e escolha da data do tempo comunidade turma 2018.2 e 4 -
Pendências do Aluno Raimundo Gonçalves (Procampo) ACC e Estágio em Biologia. O
que ocorrer. A reunião foi presidida pela coordenadora do Curso, Professora Elizabeth que
iniciou pelo ponto dos informes. Informou que foi protocolada uma solicitação junto ao
Tribunal e Justiça do Trabalho para receber a doação de alguns computadores em desuso do
referido tribunal para serem aproveitados no Laboratório de Informática do Campus Mazagão.
Além disso, alguns móveis de escritórios também serão doados, só não se sabe a quantidade
que será encaminhada para nós. Que essa tramitação está nas vias finais de organização do
processo burocrático para se efetivar a doação. O segundo informe foi sobre a extensão de um
convite feito aos membros do colegiado para participarem de uma reunião que se realizou na
segunda feira 15/11, no campus Mazagão, com representante da Justiça Federal, Reitoria,
prefeitura de Mazagão e representante da Assembleia Legislativa em Brasília que tratou sobre
a possibilidade de captação de recurso de compensação ambiental recebido pela prefeitura de
Mazagão e investimento no Campus Mazagão. Foi solicitado o montante de cinco milhões de
reais para garantir a finalização da construção do prédio que está em andamento e construção
do outro projeto de bloco de salas e laboratórios. A empresa que estava tocando a obra desistiu
do contrato, alegando defasagem e inviabilidade de continuidade devido o valor de construção
ter duplicado devido a pandemia. Dessa forma, a coordenação do Campus e do curso está se
mobilizando no sentido de ajudar a reitoria a conseguir esse recurso visando garantir a
finalização da obra. A professora Elizabeth agradeceu a presença dos membros deste colegiado
que se fizeram presentes nesta reunião, apoiando a causa. Que a coordenação está empenhada
em ajudar a garantir a realização e finalização das obras para que possamos garantir a
implantação dos novos cursos já aprovados no PDI. O segundo ponto de informe é que a vice-
coordenadora e também pedagoga do curso Suzane se encontra de licença saúde e em seguida
entrará de férias com o retorno previsto para o dia 02/12/2021. O terceiro informe tratou sobre
uma demanda do material de biossegurança, relacionado à necessidade de agendamento do
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ônibus com 15 dias de antecedência, para realizar a rota de busca dos alunos. Reforça que
precisa seguir o prazo e colocar a relação dos acadêmicos e suas respectivas comunidades para
poder planejar as estratégias de biossegurança. O primeiro ponto de pauta foi a Formação da
COPS (Coordenação de Operacionalização de Processo Seletivo). A coordenadora falou sobre
a necessidade organização com antecedência do processo seletivo 2021 para ingresso de
calouros no nosso curso. Voluntariam-se para fazer parte da COPS os professores Flávio,
Ricardo e Janivan como titulares. O segundo ponto de pauta foi à formação da Comissão de
elaboração do PPC do curso de Agroecologia. A coordenadora solicitou aos docentes do
colegiado que se voluntariem para compor essa comissão. Indicaram-se os professores
Galdino, Flávio e Mellissa, sendo o primeiro, o presidente da comissão. O Professor Flávio
pediu fala e alertou sobre a necessidade de evitar formar comissões com muitos membros
devido à sobrecarga dos membros, tendo em vista que somos poucos docentes no colegiado e
que para elaborar um PPC é um trabalho lento e gradual. Sugere também que já se pense na
formação da comissão do curso de Agroindústria e das demais comissões com muita
antecedência. O docente lembrou que o processo de tramitação de aprovação de um novo curso
no CONSU é muito burocrático, fora que tem muitas pautas também a serem discutidas pelos
conselheiros, tornando ainda mais lenta e burocrática a aprovação de um novo curso. Que a
análise é muito criteriosa, que sempre ocorrem atualizações de legislação no MEC que tornam
ainda mais morosa a análise no Conselho universitário. Que temos que nos esforçar para
garantir a execução do PDI, e caso não consigamos aprovar os cursos, corremos o risco de
perder a oportunidade dessas implantações, devido também às mudanças tanto no PDI quanto
nas prioridades da Universidade. A professora Elizabeth endossou a fala do professor Flávio e
sugeriu que na próxima reunião de colegiado esse tópico entre na pauta. O Professor Flávio,
ainda com a palavra, citou como exemplo de demora, a comissão de Zootecnia, que desde a
sua formação até o momento não apresentou nenhuma prévia do PPC. Professor Galdino Pediu
fala e endossou a fala do professor Flávio sobre a formação das comissões de criação dos
novos cursos, cujas comissões ainda não foram criadas e solicitou que esse tópico seja incluso
na pauta da próxima reunião e que essa comissão seja enxuta, com no máximo 3 membros. O
quarto ponto de pauta discutido foi à aprovação do tempo comunidade dentro do calendário do
curso. A proposta é que o tempo comunidade seja direcionado exclusivamente para turma
2018.2 e já deva começar dia 22 de novembro e vai até o dia 11 de dezembro de 2021. Antes a
proposta era de duas semanas, no entanto, a coordenação e a comissão de Estágio acharam
melhor ampliar em mais uma semana para garantir que os acadêmicos consigam cumprir a
carga-horária. Quanto às demais turmas, a coordenadora falou que estão com professores
externos e que não estão com estágio ou Prática Pedagógicas. O professor Flávio pediu fala e
concordou com essa proposta de ampliação de mais uma semana no tempo comunidade. A
Professora Débora também concordou com ampliação de mais uma semana nessa proposta e
falou que ainda assim, devido à ausência de escolas suficientes para a realização dos estágios,
haverá grupos que precisarão de um pouco mais de tempo, mas que eles irão se organizar para
não ficarem prejudicados no retorno das aulas após o tempo comunidade. Ainda assim, se
torna necessário justificar a ausência de alguns estudantes nas aulas, pois estarão em
finalização do estágio. A Coordenadora questionou a Professora Débora, sobre a continuidade
da disciplina de Psicologia da Educação no tempo comunidade, já que a referida professora
também é professora da Disciplina de Estágio. A Professora Débora respondeu dizendo que
vai articular com a Turma de 2018.2 uma possível reposição, caso a disciplina seja mantida
com a turma 2019.2, que possui aluno externo matriculado. Que daria uma resposta em outro
momento, após os acertos com as turmas. A Proposta do tempo comunidade foi posta em
votação e foi aprovada pelos membros do colegiado, por unanimidade. A professora Débora
pediu fala novamente e lembrou-se de uma situação que precisava ser discutida na reunião de
hoje, que não estava em pauta, mas precisava ser debatida dentro da pauta sobre estágio
supervisionado. Trata-se de um grupo de alunos que estão pedindo para realizar estágio de
Biologia I dentro da disciplina de Estudos amazônicos cuja ementa tem afinidade com a
disciplina de Ciências do Fundamental. Os docentes não se sentiram a vontade para decidir e
resolveram trazer o debate para o colegiado aprovar ou não a viabilidade desse estágio. A
coordenadora perguntou se a Pedagoga Suzane havia dado algum parecer sobre esse ponto. A
Professora Débora informou que, segundo a Suzane, o PPC abre possibilidade de realizar
estágios na disciplina de ciências naturais, mas não emitiu nenhum parecer porque estava
afastada para realizar cirurgia. A coordenadora pediu a opinião dos professores que são
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Biólogos (Mellissa e Ricardo), sobre essa questão. O professor Flávio pediu voz e disse talvez
esse assunto não fosse interessante debater em colegiado, mas que a comissão de estágio
poderia pedir um parecer dos professores de Biologia para então poder decidir na própria
comissão a pertinência ou não dessa possibilidade. A coordenadora acatou a sugestão do
Professor Flávio, embora enxergue com bons olhos essa nova possibilidade, mas é necessária a
análise técnica para embasar a decisão. Dando continuidade a reunião, o próximo ponto de
falta e sobre pendências do discente do curso de Licenciatura em Biologia e Física, do
PROCAMPO, Raimundo Gonçalves que está devendo as disciplinas de ACC e Estágio
Supervisionado, para poder integralizar o curso. No entanto a Coordenadora reforça que talvez
esse aluno já deveria ter sido jubilado, pois faz mais de 5 anos que o aluno está parado, mas
não o foi ainda, e continua com o perfil ativo no SIGAA. O Professor Ricardo pediu voz e
falou sobre a o perfil e adequação da disciplina do PROCAMPO que tem perfil diferente da
Educação do Campo. O professor Ricardo alertou sobre a necessidade de o aluno estar
matriculado para poder cursar. Além disso, falou também que o sistema é falho sobre essa
questão do perfil ativo ou inativo. Reforça que o aluno deva ser orientado para se matricular
primeiro para depois solicitar possíveis adequações de ementa, carga-horária, etc. Professor
Galdino solicitou a palavra e falou que o aluno estando ativo, poderá solicitar matrícula em
qualquer curso, desde que compatível com sua necessidade, e que ao solicitar matrícula, a área
técnica iria informar sobre a possibilidade ou não de o aluno cursar. O professor Ricardo, com
a palavra novamente, falou que o acadêmico deve obedecer à regra geral prevista no calendário
e que o aluno deve trazer a informação das ementas do curso que está realizando para poder
subsidiar a nossa área técnico para poder tomar decisão de aceite ou não da matrícula. A
professora Elizabeth encaminhou da seguinte forma, que o aluno será informado da
necessidade de realizar a matrícula dentro do prazo e apresentar as respectivas documentações
para análise e autorização para que o aluno curse. Professor Demósthenes pediu palavra e
questionou sobre a situação da discente Alcione, que está sob sua orientação devendo as
disciplinas de TCCI. Segundo a professora Elizabeth, a acadêmica não solicitou matrícula e
que a disciplina já foi ofertada anteriormente e que no próximo semestre, será ofertada
novamente. Orientou que a discente seja orientada a ficar atenta aos prazos. Não havendo mais
pontos a discutir, encerrou-se a reunião às 12 horas e 25 minutos. Eu, professora Elizabeth
Machado Barbosa, secretariei e redigi a presente ata, que será submetida ao colegiado para
apreciação e aprovação através de assinatura eletrônica via SIPAC.

 
 
 

(Assinado digitalmente em 04/12/2021 10:21 ) 
DANIEL SOUSA DOS SANTOS 

COORDENADOR 
Matrícula: 2268697 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 08/12/2021 17:42 ) 
DEBORA MATE MENDES 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
Matrícula: 2104123 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 06/12/2021 11:32 ) 
DEMOSTHENES ARABUTAN

TRAVASSOS DA SILVA 
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 

Matrícula: 1804100 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 01/12/2021 18:20 ) 
ELIZABETH MACHADO BARBOSA 

COORDENADOR DE CURSO 
Matrícula: 2288168 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 03/12/2021 16:39 ) 
FLAVIO DA SILVA COSTA 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
Matrícula: 2103557 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 02/12/2021 20:36 ) 
GALDINO XAVIER DE PAULA FILHO 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 
Matrícula: 2281459 
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(Assinado digitalmente em 02/12/2021 17:48 ) 

JANIVAN FERNANDES SUASSUNA 
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 

Matrícula: 2268691 

 
(Assinado digitalmente em 02/12/2021 11:27 ) 

KALYNE SONALE ARRUDA DE BRITO 
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 

Matrícula: 2268699 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 04/12/2021 11:43 ) 
MELLISSA SOUSA SOBRINHO 
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 

Matrícula: 2103553 

 
 
 

(Assinado digitalmente em 02/12/2021 19:18 ) 
RICARDO MARCELO DOS ANJOS

FERREIRA 
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR 

Matrícula: 2884998 
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